

令和7年度 八千代町総合教育会議 議事録

【日 時】令和7年10月30日（木）10時～

【会 場】八千代町役場 町長室

【出席者】

（構成員）野村町長、関教育長、染野教育長職務代理者、松村教育委員、赤荻教育委員、谷中教育委員

（事務局）馬場秘書公室長 小林教育部長 市村秘書課長 大里補佐兼係長 坂本係長

【議事内容】

1. 開 会

- ・午前10時 馬場秘書公室長、開会を宣言する。

2. 挨 拶

- ・野村町長
- ・関教育長

3. 協議事項

意見交換等

（1）第6次総合計画後期計画策定について

（2）八千代町教育大綱の一部改訂について

（3）八千代町教育振興計画について

染野教育長職務代理者

オンライン英会話レッスンやイングリッシュキャンプ、オールイングリッシュデイなどは授業だけではなく、いろんな場面で英語を話す機会を設けているのは素晴らしいなと思います。

ただ課題として、学力として結果に出てこないという面も出てくるのではないかと思います。喋れるけれども書けない、あるいはテストで出来ないというようなことが。英語の授業を見させてもらうと、子どもたちも積極的に話そうとしている事が羨ましいなと思います。私は文法しかしてこなかったので。子どもたちもだんだん英語が使えるようになってきてるので、そういう力を今度、喋る力、プラス書く力。そちらにも力を入れると、英語力はさらにアップするのではないかなと思います。

松村教育委員

私も話せる英語とテストで使える英語って別だと思っています。今、学校教育で力を入れているところは、聞き取れる、会話ができる、日常生活がスムーズにできる英語だなと思っていて、それは素晴らしいと思っています。ただ、学習の結果を見ると、英語だけではなく、どの教科もそうなのですが、学力向上プランの作成や、先生方が各小学校で提案して実施していますが結果に出てないのでと思います。学校統合も見据えて、各小学校単位ではなく、町全体的な課題として取り上げていく必要があると思います。

また、話は教育から離れますか、はなまるハイムは子育て期間が終わったら退去しなければなりませんか？境町で行っているような戸建てを作る計画はありますか？

馬場公室長

今のところ義務教育期間を子育て期間として想定していますが、個別に対応する予定です。

野村町長

ハイムへ順調に入居していただければ、戸建ての住宅も作っていきたいと思っています。

赤荻教育委員

新しい総合計画をつくって、良い政策はどんどん進めていただきたい。人口減少も進み学校統合もしますが、本当に若い人が戻ってくれる、移住してくれる政策はやって欲しいと思います。

谷中教育委員

英語教育について、授業を見学させてもらうと、子どもたちは英語に苦手意識なく取り組めているのが見えます。それはすごく良いことで、最終的には英語力の向上にもつながると思います。まずは、コミュニケーションツールとしての英語。これができる、さらに意欲が高まれば、書く力、読む力がそれに乗っかってくると思います。学力向上に関してキーワードの1つになると思うのですが、子どもたちが主体的に取り組む方向にもっていかないと、いつでも先生にお願いして、先生に学力を上げてもらうというような他力本願ではこれはいけないと私は思います。子どもたちが、自分の学びのマネージメントができるような力をつければ、持続的な学力向上はできないのではと思います。優秀な先生に担任してもらうと学力がつくけれど、先生が変わると下がってしまうようではいけないので。

もう1つ、生徒指導や色々な面で有効な政策を打たれていると思います。そういった様々な施策（不登校、フリースクール、けやきの家、支援員等）が、子どもを

中心にして相互に連携できるともっと効果的な支援につながるのかなと思います。

野村町長

英語は確かにコミュニケーションだけではなく、読み書きが受験には必要になってしまいますね。英語検定や各種検定を半額じゃなくて全額補助にしても良いのではと思います。子どもたちにどんどん受けてもらって。英検という1つの目標があると良いので。この教育振興計画書の写真が、子どもたちみんなマスクしている写真なので、これは差し替えた方が良いかと思います。また、一般の人が読む用にダイジエスト版や箇条書き版もあると良いと思います。

統合し新設する学校で一つ考えていることは、将来のことや勉強のことの相談を学校の先生の他に、常時そばにいて相談に乗れる人がいたら良いと思っています。常に高い質のレベルでの相談可能となる、学校の先生の他にそういう人がいるような学校というのは良いのかな。子どもたちも悩みが多く深くて幅も広いと思います。ですから、その疑問や質問に学校の先生や地域の人とは違う立場で接する、相談しやすい、そういう立場の専門家を学校に常時入れるのはどうかなということを教育長と相談しているんですよね。家にも相談できない、学校にも。だけど、この人なら相談できる。そういう民間人のスペシャルな人材を学校に備えたいと思っています。

今、町の計画ではコンテナホテルやはなまるベースの事務所周辺にアップルパイやバームクーヘンのお店を始めてもらう話もあります。コンテナホテルは非常時には、避難場所にもなります。また、農協と全国白菜サミットを行う計画も考えています。他には山梨県山中湖村と災害協定の話をしていますが、もっと包括的に文化とか産業振興とかいろんな面で協定をと思っています。風光明媚な場所ですので、子どもたちの学習の場としてもいいと思います。こちらで田植え体験したいという話も山中湖村からいただいています。

今後、第6次総合計画後期計画の策定を進めていくことをご認識いただきたいと存じます。また八千代町教育大綱については、この内容で進めてよろしいでしょうか。（教育委員さんの同意を得る）ありがとうございます。では、そのような形で公表に向けてこれから進めていきたいのと、さっき言った点を直しながら進めていただければと思います。また、八千代町教育振興計画についてもこの内容でよろしいでしょうか。（教育委員さんの同意を得る）ありがとうございます。それでは、こちらにつきましても町民に分かりやすいような形の公表ということで進めてまいりたいと思います。議事進行にご協力をいただきまして、ありがとうございました。

4. 閉　　会

- ・午前11時40分　馬場公室長、閉会を宣言する。